
 

 

 

 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

Fundação Universidade Federal do ABC 

Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais Aplicadas 

 

SINOPSE 

Síntese das deliberações referentes aos assuntos constantes 

da pauta da X Sessão Ordinária de 2022 do Conselho do 

Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais 

Aplicadas (ConCECS), realizada remotamente no dia 07 

de novembro, às 14h05m. 

 

Sessão presidida pelo professor Marcos Vinicius Pó.  

 

Informes da Direção: 
 

1) Deu posse e boas-vindas aos conselheiros titulares e suplentes Discentes da Pós-graduação: 

Maria da Penha Silva Gomes e Marcela Nogueira Vega; Discentes da Graduação do BC&H ou 

Pós-BC&H: Isabella Werneck Zanon e Lucca Leon Franco; e Discentes da Graduação do BC&T 

ou Pós-BC&T: Wesley Café Calazans e Eduardo Oliveira Rocha a partir de 07/11/22.  

 

2) Informou a autorização para atividade remunerada nos ditames Resolução ConsUni nº 219/2022 

dos professores/as: a) André Schwans de Lima, para atuar como pesquisador colaborador em 

projeto de curta duração junto ao ITA, nos termos do item 3B do anexo II; b) Tatiana Berringer 

de Assumpção, para ministrar curso junto à Fundação Mauricio Grabois ; e  c) Helder Oliveira, 

para atuar como pesquisador colaborador em projeto P&D realizado em parceria entre Unicamp 

e Instituto Eldorado denominado “Arquitetura Cognitiva”, nos termos do item 3B do anexo II. 

 

3) Informou o cadastro no Programa Pesquisador Colaborador da UFABC de Pedro Henrique 

Santos, supervisionado pelo professor Derval dos Santos Rosa; Talles Barcelos da Costa, 

supervisionado pelo professor Derval dos Santos Rosa; Luís Marcelo Garcia da Silva, 

supervisionado pelo professor Danilo Justino Carastan; Marcos Gonzaga, Flávio Freire e Járvis 

Campos, supervisionados pela professora Thais Tartalha Nascimento Lombardi; Gabriel Serafim 

Gomes Silva, supervisionado pelo professor Demétrio Jackson dos Santos; Lucia Bollini Braga 

Maciel, supervisionada pelo professor José Luz Silveira (Núcleo de Revalorização de Resíduos). 

 

4) Informou o parecer negativo da redistribuição do Prof. Dr. Carlos Eduardo Tino Balestra, do 

curso de Engenharia Civil da Universidade Tecnológica Federal do Paraná para o curso de 

Engenharia Ambiental e Urbana da Universidade Federal do ABC.   

 

5) Informou a título de esclarecimento sobre questionamentos feitos à Direção sobre as aulas online 

de docentes que estejam enfrentando algum tipo de dificuldade com deslocamento ou questões 

de saúde. Informou que as aulas online que foram feitas nos quadrimestres suplementares 

durante a pandemia não são regulamentadas junto ao MEC e nem na universidade e não são EaD 

(Educação à Distância) - ainda que haja previsão no Projeto Pedagógico do BC&T e BCH e de 

alguns cursos. Devido à previsão do Bacharelado de ingresso, esta é uma possibilidade que ainda 

não aplicamos na UFABC. Para que um curso seja caracterizado como EaD existe uma série de 

características, como equipe interdisciplinar, material específico, coisas que não realizamos na 

UFABC. A UFABC faz parte da UAB – Universidade Aberta do Brasil, mas não para a 

produção de cursos da UFABC. Acrescentou que isso deve fazer parte de discussões no 

Consepe, Comissão de Graduação, mas não está regulamentado. Informou que não podemos 



transformar aulas presenciais em aulas online ou remotas. Ao que a professora Roseli 

complementou que este informe fosse encaminhado para as plenárias de curso, porque às vezes o 

docente tem um atestado médico e quer ministrar aulas remotas, isto é proibido. Esclareceu que 

se o docente possui um atestado médico não vai ministrar aulas, ele vai repor as aulas se for o 

caso. Solicitou que fosse informado aos docentes e que era importante que houvesse esse 

entendimento nos cursos. 

 

6) Informou sobre as novas disciplinas obrigatórias das Engenharias, que recebeu as planilhas dos 

cursos e que posteriormente dará uma devolutiva para continuar os encaminhamentos referentes 

ao Projeto Pedagógico e que agendará uma reunião com os cursos posteriormente. 

 

Informes dos Conselheiros 

 

1) Professor Diego Azzi informou sobre a formalização de convênio com o curso de Relações 

Internacionais da Universidad Nacional de Rosario e também sobre sua participação em 

congresso internacional realizado na referida instituição, onde o curso de Relações 

Internacionais completou 100 anos, o mais antigo da América Latina. 

 

2) O conselheiro Vagner Guedes informou que, diferentemente de outros quadrimestres, a Divisão 

Acadêmica do CECS recebeu diversas solicitações de trancamento de disciplina via Prograd e 

que elas chegaram após o prazo legal. E que ao fazer uma pesquisa sobre o assunto, viu que a 

Resolução nº 74 reza que os coordenadores responsáveis pelas disciplinas podem deferir ou 

indeferir as solicitações. Informou ainda que ouviu relatos que alunos pedem o trancamento 

próximo ao fim do quadrimestre, e recomendou a criação de uma normativa do CECS sobre o 

assunto. Ao que o professor Marcos colocou que realmente é necessário rediscutir as regras na 

Comissão de Graduação. 

 

Ordem do Dia 

 

1) Ata da IX Sessão Ordinária do ConCECS de 2022, realizada em 17 de outubro.  

Ata aprovada, sem alterações, por unanimidade. 

 

2) Proposta de abertura de Processos Seletivos Simplificados para contratação de Professores 

Visitantes para o curso de Bacharelado em Ciências Econômicas: a) 01 vaga na subárea 

História Econômica Geral e História do Pensamento Econômico; b) 01 vaga na subárea 

Economia Brasileira e Desenvolvimento Socioeconômico.  

Após breve relato do professor Gabriel Rossini, o item foi aprovado. 

 

3) Proposta de abertura de Processos Seletivos Simplificados para contratação de Professores 

Visitantes na área de Engenharia Ambiental e Urbana: a) 01 vaga na subárea Análises de 

processos em Engenharia Ambiental e Urbana; e b) 01 vaga na subárea Análise estrutural para 

engenharia Ambiental e Urbana. 

     Após breve relato da professora Renata Moreira, o item foi aprovado por todos. 

 

4) Proposta de regulamentação dos procedimentos para a promoção de docentes à Classe E, com 

denominação de Professor Titular no âmbito do CECS. 

Item retirado da pauta e mantido na pauta da próxima reunião. 

 

Expediente 

 

1) Avaliação de estágio probatório de docentes de 12 meses: Professora Carolina Simões 

Galvanese; e 24 meses: Professores André Buonani Pasti, Luís Henrique Rodrigues e Thais 

Tartalha do Nascimento Lombardi.   

Documentação permanecerá à disposição dos conselheiros até a próxima reunião quando o item 

será discutido na Ordem do dia.   

 



2) Relatório Técnico de Execução referente ao projeto “Corredor Verde e Postos de 

Carregamento para Avaliação do Desempenho de Veículos Elétrico-Híbridos e Elétricos” 

tendo como entidade financiadora a Empresa Energética do Rio Grande do Norte (COSERN), 

coordenado pelo Prof. Thales Sousa. 

Item promovido à Ordem do Dia e aprovado por unanimidade, após relato do Professor Thales 

Sousa. 

 

3) Homologação da aprovação em caráter ad referendum da prorrogação da Licença para Tratar 

de Assuntos Particulares, do Prof. Rafael Celeghini Santiago, no período de 17/10/2022 a 

16/10/2023. 

Após promoção à Ordem do Dia o item relatado pelo Professor Rafael Celeghini e foi aprovado 

por unanimidade. 

 

4) Proposta de Plano de Trabalho para desenvolvimento do intitulado Fundo de Amparo à 

Educação Inclusiva “Educadora Carina Flisberg”, em parceria com a Escola Estadual 

Professora Inah de Mello e a Associação Tocando em Frente para Pessoas Com Deficiência 

Visual, coordenado pela Profª Luciana Pereira.   

Após breve apresentação da professora Luciana Pereira, o item foi promovido à Ordem do dia e 

aprovado por todos. 

 

5) Solicitação de abertura de concurso público para contratação de Professor Adjunto para o 

curso de Planejamento Territorial.  

Após relatoria da professora Mariana Mencio, o item foi promovido à Ordem do dia da 

próxima reunião.  

 

6) Solicitação de prorrogação do afastamento internacional da professora Ana Luisa Gouveia 

Abras, para realização de pesquisa e atuação como Visiting Scholar, agora na Universidade de 

Illinois. 

Após relato e esclarecimentos da professora Ana Abras, o item foi promovido à Ordem do dia e 

aprovado por todos. 

 

7) Solicitação de afastamento nacional do Prof. Leonardo Freire de Mello para realização de pós-

doutorado na Universidade Estadual de Campinas, de 01/03/2023 a 29/02/2024. 

Após relato do prof. Leonardo Freire, o item foi promovido à Ordem e aprovado por todos. 

 

8) Proposta de abertura de Processos Seletivos Simplificados para contratação de Professores 

Visitantes na área de Politicas Públicas: a) 01 vaga na subárea Análise de Políticas Públicas; e 

b) 01 vaga na subárea Administração Pública.  

Após relato do professor Diego Sanchez, o item foi promovido à Ordem do dia da próxima 

reunião.  

 

9) Proposta de abertura de Processo Seletivo Simplificado para contratação de Professor 

Visitante na área de Engenharia Biomédica.  

Após relato da professora Carolina Benetti, o item foi promovido à Ordem do dia e aprovado 

por todos. 

 

10) Proposta de Comissão Especial de Avaliação de docente com vistas ao acesso à Classe E, com 

denominação de Professor Titular, do Prof. Francisco José Fraga da Silva.  

Item promovido à Ordem do Dia e aprovado com uma abstenção, após relato do demandante.  

 

Sessão encerrada às 17h06min. 

 

 

 

JOSÉ CARLOS DA SILVA 

Secretário Executivo 


